

○光嚴、光可幸八幡之由也、仍即傳申仙洞了。○中日沒程出御、于時微雨御共敷言朝臣、并北面康兼許也。後聞實音朝臣、又依仰參向、云云。廿九日癸卯、藏人勘解由次官時經來謁之、昨日白地自八幡退出、明日歸參云々、去月住吉行幸式語之、主上御引直衣駕腰輿、供奉人悉戎衣也、色々織物鎧直衣用總鞶、但宰相中將公冬卿一人衣冠、兼劍璽役質所御唐櫃覆如腰輿昇乘御唐櫃職事時經、次將隆右等騎馬供奉、或其後幸八幡儀又同前。

〔太平記三十〕持明院殿吉野還幸事

二十三日、正平七年閏二月中院中將具忠ヲ勅使ニテ、都ノ内裏ニオハシマス。三種神器ヲ吉野ノ主上後、上村ヘ渡シ奉ル、山門ヨリ武家へ御出シ有シ時、アリモアラヌ物ヲ取替テ、持明院殿明光ヘ渡サレタリシ物ナレバトテ、璽ノ御管ヲバ棄ラレ、寶劍ト内侍所トヲバ、近習ノ雲客ニ下サレテ、衛府ノ大刀、裝束ノ鏡ニゾ成サレケル、實モ誠ノ三種神器ニテハナケレ共、已ニ三度大嘗會ニ逢テ、毎日ノ御神拜、清暑堂ノ御神樂、二十餘年ニ成ヌレバ、神靈モナドカ無カルベキニ、餘ニ恐ナク凡俗ノ器物ニ成サレヌル事、如何アルベカラント申ス族モ多カリケリ、同廿七日、北畠右衛門督顯能、兵五百餘騎ヲ率シテ、持明院殿ヘ参リ、略中四條大納言隆蔭卿ヲ以テ世ノ靜リ候ハン程ハ、皇居ヲ南山ニ移シ進ラスベシトノ、勅諭ニテ候ト奏セラレケレバ、兩院光明、主上光崇東宮仁直アキレサセ給ヘル計ニテ、兎角ノ御言ニモ及バズ。○中御車ヲ二輛差寄、餘リニ時刻移候ト急グバ、本院新院主上春宮御同車有テ、南ノ門ヨリ出御ナル。

〔續史愚抄後村上〕正平六年十二月廿三日戊戌、自持明院殿先帝兩院被奉渡劍璽内侍所等於南山穴太左少將康清神祇伯貢王子一身三度運出、藏人頭左中將具忠朝臣供奉、又壺切御劍被渡之、抑件三種者、建武三年自後醍醐院所被奉渡院于時在位也光明院、雖爲虛器神器者、不被渡云一本一兩代被擬神器用之條、非可被棄捐、因雖被申請渡御式可有省略云。